

## CARTAS AL DIRECTOR

### Cuotas sin un real impacto

Señor director:

Más del 60% por ciento de las personas con discapacidad en Chile sigue fuera del mercado del trabajo, según la Encuesta Nacional de Discapacidad (Endide 2022). A pesar de contar con una legislación vigente desde 2018, que establece una cuota mínima de contratación, la inclusión laboral sigue siendo, en la práctica, un ejercicio simbólico. Entre 2018 y 2025, cientos de empresas optaron por pagar multas en lugar de contratar personas con discapacidad. Otras recurrieron a medidas subsidiarias que no necesariamente garantizaron la creación de empleos reales ni abordaron la brecha más crítica, la formación profesional.

La educación es un problema estructural aún más profundo. Muchas empresas que afirman no encontrar personas con discapacidad con el perfil requerido enfrentan, en realidad, las consecuencias de un Estado que no ha garantizado trayectorias formativas accesibles ni continuas. Las barreras en educación técnica y superior, junto con la falta de apoyos en la transición hacia el empleo, han limitado históricamente la incorporación laboral. Exigir resultados sin corregir las condiciones de origen perpetúa la desigualdad y la inclusión seguirá siendo un espejismo.

Las reformas legales introducidas en 2024 buscan corregir estas distorsiones, pero aún persisten barreras normativas, técnicas y culturales. La ley no puede seguir tratándose como una aspiración voluntaria. El derecho al trabajo exige medidas concretas, compromiso público y voluntad de transformación.

MARÍA JOSÉ ESCUDERO

Directora de Incidencia y Desarrollo  
Fundación Ronda

### Lactancia materna: promoción y respeto a todas las decisiones

Señor director:

En el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, es necesario reforzar el mensaje sobre los múltiples beneficios que esta práctica conlleva para la salud del lactante, de quien amamanta y de la sociedad en su conjunto. La lactancia materna es una herramienta poderosa de salud pública, fortalece el vínculo afectivo, reduce la morbilidad infantil y contribuye a una mejor salud materna. Además, no podemos dejar de destacar su impac-

to positivo en el medio ambiente. La lactancia es una forma de alimentación natural, sostenible y respetuosa con el entorno, que no genera residuos, envases ni procesos industriales, lo que la convierte también en una estrategia clave frente a la crisis climática y el cuidado del planeta.

No obstante, esta conmemoración también debe ser una oportunidad para avanzar hacia una mirada más inclusiva, empática y libre de juicios. No todas las personas que deciden ser madres pueden o desean amamantar. Las razones son diversas y profundamente personales: condiciones médicas, salud mental, experiencias previas o simplemente decisiones informadas que merecen igual respeto. Promover la lactancia no puede transformarse en una herramienta de presión o estigmatización. La verdadera promoción debe centrarse en el acompañamiento respetuoso, el acceso equitativo a apoyo profesional y la garantía del derecho a decidir informadamente, sin culpas ni imposiciones.

SARA PARADA IBÁÑEZ

Director de Obstetricia  
UNAB sede Santiago

### Carta abierta a alcalde de Curicó

Señor director:

Queremos expresar nuestra preocupación ante el desarrollo del RallyMobil Curicó, entre el 8 y 10 de agosto, iniciativa que se desarrollará en el cerro Condell de esta comuna, entre otros puntos.

Nuestra inquietud radica en el deterioro que se generará a esa área verde que constituye uno de los lugares favoritos de los curicanos para pasear y practicar deporte. Y es obvio, que el tránsito de los autos de carrera generará un deterioro a la flora y fauna del sector.

Además, tenemos varios perritos que se resguardan en el cerro y sufrirán el impacto del ruido y puede que al intentar escapar a otros lados, pongan en riesgo sus vidas.

Por esa razón, queremos que se evalúe la realización de esta actividad para los próximos años y se considere la opinión de organizaciones, como la nuestra, que trabajan en pro del bienestar animal.

FUNDACIÓN PATICORTA

Estimados lectores, pueden enviarnos sus cartas al director a los siguientes correos:  
[director@diariolaprensa.cl](mailto:director@diariolaprensa.cl)  
[editorlaprensa@gmail.com](mailto:editorlaprensa@gmail.com)

Las cartas enviadas a esta sección deben ser cortas, no exceder de un máximo de 350 palabras y consignar la individualización completa del remitente, incluyendo su número telefónico. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las cartas, sustrayéndose a cualquier debate con sus corresponsales. No se devuelven las cartas que no son publicadas.